Вопрос №1
Состав слова. Значимые части слова. Формообразующие суффиксы, их специфика. Порядок разбора по составу.
Морфемика – это раздел языкознания, который изучает морфемный состав слова.

Слова состоят из морфем. К морфемам относятся приставка, корень, суффикс, окончание. 

Морфема – это значимая часть слова. 

Например, дом-ик-и здесь три морфемы, каждая имеет своё значение

                 -и – окончание указывает на множественное число существительных

                 дом- - обозначает «здание»

                -ик- - показывает, что речь идёт о маленьком предмете.

1. Окончание (флексия) – изменяемая, значимая часть слова, которая выражает граммат. значение и служит для связи слов в предложении и словосочетании.

Например, корзин-а – им. п., ед.ч. 

                   корзин-ой – тв.п., ед.ч.

                   безвкусн-ый – м.р., ед.ч., им.п.

                   безвкусн-ого – м.р., ед.ч., род. п.
                   ненавид-ишь  - 2л., ед.ч. 

При изменении слова меняется грамматическое значение, а лексическое не меняется.

Окончание может быть нулевым.

Например, почерк – почерк-а – почерк-у

· В русском языке есть слова, у которых нет окончания, т.е. они не изменяются:
нескл сущ: кино, пальто

      инфинитив: думать, везти
      наречие: налево, слева

      прилаг. в сравн. степени: красивее, тоньше
2. Основа – это часть слова без окончания и формообразующих суффиксов.

Например, сдела-ть, сдела-л, сдела-ешь, кофе, вчера
3. Корень – это главная значимая часть слова, в которой заключено общее лексическое значение всех родственных слов. 

Например, ход-ить, пеше-ход, с-ход, по-ход, хож-у, хожд-ение (д//ж//жд)
                   лёд, лед-окол, лед-овый, льд-инка (е//ё//ноль звука)
4. Приставка (префикс) - это значимая часть слова, которая стоит перед корнем и служит для образования новых слов.

Например, рас-сказать, вы-сказать, пере-сказать, под-сказать
· приставки имеют свои значения:

при – приближение (приехать, прискакать)

от – удаление (отплыть, отбежать)

с- 1 из значений движение вниз (сбежать, съехать)

в- движение внутрь (внести, въехать)
5. Суффикс - это значимая часть слова, котрая стоит после корня и служит для образования новых слов и форм слова. 
Например,  дом

-ик- уменьшительно- ласкательный - до-мик

-ищ- -увеличительное – дом-ищ-е

-ишк- пренебрежительное – дом-ишк-о
· -ся (-сь) – постфикс всегда входит в основу, т.к. образует новые слова
             Например, умыть – умыться, учит – учиться 

Суффиксы
                                                                             
Словообразовательные (образуют новые             Формообразующие (образуют форму слова, входят в основу)                                             одного и того же сл., в осн. не входят)   

Например, громад-н-ый, снеж-ок                             глаг. суффиксы – показатели формы светл-еньк-ий, рус-ск-ий, вправ-о, справ-а               инфинитива –ть, -ти, -чь  

                                                                                      Например, виде-ть, вез-ти, бере-чь

                                                                                       -л- показатель формы прош. врем.

                                                                                       Например, грохота-л-и, улыба-л-ась

                                                                                      -и- показатель формы пов. накл.  

                                                                                       Например, разбуд-и, принес-и-те 
                                                                                       -ее (-ей), -ше, -е, -айш-, -ейш- 
                                                                                       показатели степеней сравнения       
                                                                                       Например, легч-е, тонь-ше, красив-ее,                                        л                                                                                     легч-айш-ий,  красив-ейш-ий

                                                                                       Суффиксы причастий и деепричастий

Порядок морфемного разбора
1. Определить часть речи и форму слова.

2. Выделить окончание (если есть)

3. Выделить формообразующие суффиксы (если есть)

4. Выделить основу слова.

5. Выделить приставку (если есть)

6. Выделить суффиксы с конца
